ELUNIVERSAL

2

24/01/2025

OPINIÓN





Monreal, ¿el "malasuerte"?

:::: Nos cuentan que apenas unas horas después de que Ricardo Monreal, como coordinador de los diputados federales guindas, llevó su reunión con legisladores morenistas de la región Norte a



Ricardo Monreal

Culiacán, Sinaloa, y aprovechó para reunirse con el gobernador Rubén Rocha Moya y darle todo su respaldo, al mandatario estatal le estalló en su oficina el hartazgo de la población con la violencia desatada en la ciudad. El caso del ataque a balazos contra una familia el domingo. que causó la muerte del papá v sus dos hijos, Alex y Gael, provocó ayer una marcha para exi-

gir justicia, la cual terminó con la entrada por la fuerza al despacho del gobernador, luego de que había prometido que los recibiría pero no llegó. Nos recuerdan que, en octubre, Rocha Moya visitó San Lázaro y fue arropado por Monreal y los suyos... y se quedó atorado en el elevador. Algunos mal intencionados andan diciendo que si don Ricardo te ofrece su respaldo, meior corras, porque sólo trae mala suerte. ¿Será? Lo cierto es que después de 6 meses de guerra sangrienta entre Mayitos y Chapitos, la exigencia de que el góber renuncie está más fuerte que nunca.

Ouitan el freno a la relación con España

:::: Nos dicen que México anda de gala en España en la Feria Internacional de Turismo 2025 pese a la "pausa" decretada en las relaciones con esa nación en el sexenio pasado. El gobierno actual no

ha dado por terminada esa peculiar figura diplomática v ha hecho suva la exigencia de que la corona española ofrezca una disculpa pública por la conquista. No obstante, en estos días, la representante de México ante esa feria, la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez, acordó con el ministro español de Industria y Turismo, Jordi Hereu, estrechar los lazos de cooperación. Y gobernadoras y gobernadores mexicanos de Quintana Roo, Yucatán, Veracruz, Jalisco y Querétaro han estado muy activos en tierras españolas promoviendo el sector turismo de sus estados.

Garduño busca "carpetazo" para no comparecer públicamente

:::: Nos cuentan defensores de derechos de los migrantes que el aún titular del INM, Francisco Garduño, busca una especie de "carpetazo fast track" para solicitar en una audiencia de este viernes y no hasta el 6 de marzo como estaba previsto, una "suspensión condicional" del proceso abierto en su contra por el delito de ejercicio ilícito del servicio público que derivó en la muerte de 40 migrantes en el incendio de la estación migratoria de Ciudad Juárez en 2023. Dicha suspensión, nos dicen, permitiria al optometrista no llegar a un juicio oral en el que sería exhibido públicamente y buscar en lo oscurito la extinción de la acción penal. ¿Será por eso que se ha retrasado su tan anunciada salida del cargo?

Otro enredo en el proceso rumbo a la elección judicial

:::: El Comité de Evaluación del Poder Judicial se sacó de la manga una jugada para ganar tiempo y tratar de evadir cualquier responsabilidad si termina acatando el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para que reanude sus funciones en menos de 24 horas, pese a las suspensiones impuestas por dos jueces. Nos detallan que el Comité decidió preguntarle a la Suprema Corte cuál criterio debe acatar. Mientras desde Palacio Nacional la señal es que reanuden ya, los integrantes del comité quieren echarle la bolita a los ministros de la Corte. Los enredos, nos dicen, no se acaban en el proceso para la elección judicial.